

Nous savions bien qu'on bouleversait toutes les idées de bon sens et de justice, mais nous étions loin de croire qu'on allait renverser jusqu'à l'arithmétique.

Lisez plutôt, mathématiciens !

Le souverain d'or aura cours pour

La couronne vaudra

La $\frac{1}{2}$ couronne (ci devant 3s.) passera pas 3 shellings et un sou

Le shelling anglais devra être reçu pour 1 shelling quatre sous et sept vingtièmes

Le demi shelling pour

14 sous et quarante neuf deux centièmes de sou ! ! ! !

La piastre

La demi-piastre

Le quart de piastre

5 shellings deux sous

2 shellings treize sous

30 sous et demi.

O vous pauvres femmes de ménage qui n'avez pas l'agrément d'être professeur d'algèbre, gardez vous d'aller au marché, vous courriez grand risque de ne pouvoir vous entendre avec les infortunés habitants, marchands de légumes, bouchers et autres qui partageront votre ignorance sur le calcul fractionnel. Comment ferez vous pour payer les choses au juste prix ? Les œufs, par exemple qu'on vous faisait quinze sous la douzaine ne vaudront plus la demi douzaine que sept sous et quarante-neuf quatre centièmes ! On vous parlera de louis, de piastres, de demi piastres, de shellings, vous n'aurez rien pour représenter un shelling ; rien pour représenter une piastre, rien pour représenter un louis, rien pour représenter aucune de ses fractions ordinaires, ni demies, ni tiers, ni quarts, ni cinquièmes. Il ne sera possible de faire ni paiement ni compte rond. Adieu donc les bons amis, si le proverbe est véritable. Nous allons passer régulièrement nos matines sur les places publiques afin d'être témoin des diverses prises de cheveux, egratignures et déchirements de coiffures qui vont abonder toutes les fois qu'il s'agira de régler quelque petite créance.

Nous avons sur cette loi une arrière pensée ; nous croyon que si cette monstrosité ne provient pas du commissariat qui veut par hasard faire une spéculation en nous passant toutes ses petites pièces à un taux surchargé, elle est sans contre-dit le fait des intrigues de monsieur Joseph... nous nous trompons, de Jog Laurin écuyer, qui veut faire débiter ce qui lui reste de ses traités d'Arithmétique. En ce cas l'idée n'est pas idiote du tout.

Les dernières nouvelles de lord Sydenham nous apprennent qu'il est beaucoup mieux et ne souffre presque plus des suites de son récent accident ; mais que de nouvelles attaques de goutte sont venues faire diversion à ses souffrances. Sans plaisanterie, nous plaignons du fond de notre cœur ce pauvre malheureux qui flotte entre des doulleurs de toutes les espèces et des docteurs plus ou moins charlatans, y compris ses conseillers. Nous ne voudrions certainement pas échanger notre chaise de bois qui n'a que trois pattes contre son trône d'or, s'il nous fallait prendre les deux siennes par dessus le marché. Au moins si nous allons à pied nous ne tombons jamais de cheval, et si nous mangeons du pain rec nous pouvons narguer la goutte.